

# LA ÚLTIMA HORA

Numero sueldo 10 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

AÑO XXVIII.—Número 9.351.

SUSCRIPCIÓN Un mes... 2 pesetas  
Extranjero (trimestre) 10

Palma, Lunes 30 de Mayo de 1921.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
San Bartolomé, 32 - Teléfono n.º 8

## No haga mañana lo que debe ser hecho hoy



Las personas que tienen la vista CAN-SADA o CORTA deben llevar lentes lo más pronto posible.

Cuando más se espera, más se aumenta la miopía.

Muchos llevan gafas o lentes DEMASIADO FUERTES, comprados al azar o prestados imprudentemente por personas de más edad.

Se queman así lentamente, pero seguramente sus buenos ojos.

Otros tienen ojos DIFERENTES y no lo saben.—Es fácil la prueba. Cierran un ojo, leyendo estas líneas, después el otro (gracias).

Ojos diferentes necesitan naturalmente

lentes distintos para que no tenga que hacer todo el trabajo un solo ojo.

Cuando más se espera, más se aumenta la miopía.

El óptico especialista de «OCULARIUM» de Barcelona graduará la vista (gratuitamente) en el

### Hotel Alhambra

viernes 3, sábado 4, domingo 5 de junio, todo el día.

Últimos adelantos en gafas y lentes, cristales «doble foco», cristales en roca ZEISS, etc., etc.

DEL MOMENTO

## Salón de exposiciones

Pocas veces las sociedades llamadas recreativas, realizan actos que por su significación o importancia merezcan el aplauso del público. De ordinario su vida social se limita a la organización y mantenimiento de aquellos fines, frívolos las más de las veces que motivaron su fundación, preocupándose muy poco de toda otra acción o finalidad.

Pero de voz en cuando se presenta la excepción, y aquí tenemos el ejemplo de la entidad *La Veda*, que ha dispuesto uno de sus salones, acondicionándolo debidamente, para que los artistas puedan hacer exposición de sus obras al público palmeño.

Desde hace ya algunos años el salón de exposiciones de *La Veda*, véase salvo cortas y determinadas temporadas, abierto al público, y en él hemos podido admirar la mayor parte de la obra artística que se ha producido en la isla, así de nuestros artistas como de los muchos de fuera de aquí que atraídos por el encanto de nuestro paisaje vienen a Mallorca, ávidos de interpretar sus bellezas.

La obra cultural que se está haciendo en este sentido es importantísima. Nuestro público se ha ido aficionando al Arte, de manera bien manifiesta. Lo prueba de una parte los numerosos visitantes que de ordinario concurren a todas las exposiciones que se celebran, y bajo otro aspecto el número de obras que se han adquirido en las mismas, lo cual no sucedía anteriormente, al principio de celebrarse esta clase de exposiciones, en las que el público se mostraba reacio a adquirir, siendo contadísimos los cuadros que conseguían venderse.

El gusto de nuestro público va educándose, va conociendo las diversas escuelas y tendencias que se manifiestan en tan selecto arte, apreciando por las comparaciones que puede establecer, el valor de cada una de ellas.

Y al propio tiempo el apoyo eficaz que los artistas encuentran en esta isla gracias a la afición de que ya hemos hablado y que hace que puedan vender sus producciones, ha de estimularles a trabajar, y ayudarles a producir más, para luego transportando sus telas fuera de la isla, buscando nuevos mercados, convertirse en heraldos de Mallorca, proclamando con sus cuadros, las insuperables bellezas de nuestra privilegiada región.

Sin duda alguna la feliz iniciativa de la sociedad *La Veda* de establecer un salón de exposiciones, ha conseguido realizar una obra cultural importantísima, iniciando a muchos en una afición honrosa y selecta, que tanto contribuye a la depuración del gusto, y determinando con ello un apoyo eficaz para los artistas, que gracias a ello cuentan con medios para poder comunicarse con el público y ofrecerle su labor, deseosos de alcanzar el premio consiguiente a su esfuerzo y mérito.

Ello es doblemente plausible por cuanto es obra de una entidad que por ser de las llamadas recreativas, al hacerlo ha hecho mucho más de lo que cabía esperar de ella, pues como decíamos al principio, en muy contadas ocasiones estas entidades realizan actos que por su significación o importancia merezcan el aplauso del público.

Esta labor será sin duda una de las más prestigiosas y que con más agrado se re-

cordarán, de todas cuantas apunte en su historial la expresada sociedad.

En Palma hay un buen número de entidades recreativas, que sin grandes esfuerzos, podrían destinar alguno de sus salones y unas pocas de sus energías a cultivar y fomentar cualquiera manifestación de arte, en uno de sus múltiples y variados aspectos.

Lo que ha hecho *La Veda*, abriendo al público, uno de sus salones para la pintura, ¿no podría ser un honroso ejemplo a imitar?

Impulsar, fomentar toda manifestación de cultura es contribuir eficazmente a elevar el nivel moral e intelectual de nuestro pueblo.

Y hacer esto es contribuir a una de las obras sociales a realizar, tal vez la más simpática, y la más provechosa para nuestro engrandecimiento.

## VARIEDADES

Cosas de Paganini

Alrededor de la figura de Paganini, el infernal italiano, como le llamaba Liszt se han fraguado una porción de leyendas que un colaborador de «L'Azione» de Roma se ha encargado de destruir, atribuyéndolas a la envidia y a la superstición de su tiempo.

No es verdad, dice, que Paganini asesinara a su amante y matara a su rival. Tampoco que arastrara la cadena del forzado. Estos son fantasmas de su época como la que sirvió a Antonio Chilanzoni para su novela, «El violín de cuerdas humanas».

Se dijo de Paganini que era un miserable avaro. El maestro Alejandro Poné puede atestiguar el donativo de 20.000 francos que el «músico de los gatos», como le llamaban en Alemania, envió a Berlitz, destruyendo esta leyenda, como la de su ateísmo. A Paganini se le atribuye que en sus últimos momentos, viendo que entraba un fraile en la estancia, preguntó: «¿Quién sois?...» «Soy un siervo del Señor» le contestó el religioso: «Entonces podéis marcharos, porque dentro de unos momentos hablaré con vuestro Príncipe».

No es verdad, Paganini fué religioso y afecto al Vaticano, donde se le estima mucho, no solamente por sus prodigiosas facultades artísticas, sino por su corrección, conducta y grandes virtudes.

Notas curiosas

En Inglaterra se dictó en 1917 una ley agraria para favorecer la producción y el consumidor y al año de dictada la ley, existían a su amparo 250 sociedades para compras de artículos útiles a los agricultores; 70 de productores de huevos; 70 para el cultivo de árboles frutales; 50 para el fomento de la lechería; 22 sociedades de crédito agrícola, y 450 para el fomento de la pequeña propiedad rural. El número total de asociados agrícolas era en 1918 de 47.000.

La Reina Isabel dispuso en su testamento que sus sucesores no cesaran en la conquista de África y, cumpliendo el mandato el Cardenal Cisneros conquistó Melilla, Mazalquivir, El Peñón, Orán, Argel, Túnez y Trípoli.

Nuestros colaboradores

## Adelantos psiquiátricos en la guerra

Este fué el título del notable discurso que pronunció nuestro distinguido amigo el Dr. Martínez Vargas en la sesión inaugural de curso que en 7 de marzo celebró con solemnidad y gran concurrencia de profesionales la sociedad «Psiquiátrica y Neurología», de Barcelona.

La exposición detallada con su maestría reconocida es un resumen de lo mucho que vió durante su estancia en París y su

visita a los campamentos con respecto a los adelantos numerosos que habían advertido los médicos del Cuerpo de Sanidad Militar de todas las naciones beligerantes, especialmente sobre el aspecto particular que ofrecían los trastornos mentales, no pocas veces indefinibles.

Muchas han sido las enseñanzas que los médicos han extraído de ese océano inmenso de la catástrofe y dolor humano, que quebrantó no sólo el cuerpo, sino que aterró el espíritu, la mente, produciendo este extraordinario número de locos jamás vistos en todas las guerras juntas.

Desgraciadamente esta despiadada guerra queda sin despicarse en el mundo, sin el consiguiente desahogo satisfactorio, persistiendo el encono; y si la Ciencia y Arte de curar y de prevenir ha sido la única beneficiada con un más exacto discernimiento, sólo servirá de garantía que obtendrán los soldados en futuras contiendas. Esculapio les cubrirá con el manto de su protección, con el avance triunfal sacado de la pasada hecatombe.

Esta valiosa labor mereció el encomio de los profesionales y tenemos casi la certeza de que nuestro asiduo lector aplaudirá también los siguientes párrafos de su Conclusión, en la que pinta con vivos colores los vaivenes de la vida que por desgracia nos ofrece a diario la moderna sociedad:

«Los hombres endebles, frágiles, los taralos, ya por tristes herencias, ya por hábitos viciosos, especialmente alcohólicos, que arruinan en flor el espíritu y el cuerpo, cual armas corroidas por el ocio, han sucumbido a los primeros embates de la emoción producida por el cambio de vida, por el esfuerzo, por la visión de los múltiples estragos del mal o por los sacudimientos desgarradores de la conmoción; tan sólo los *hombres higienizados*, los limpios de origen y virtuosos, de temple reciamente equilibrado y voluntad firme, han resistido los vaivenes de la campaña, los esfuerzos y las emociones, sin relajación alguna y han visto pasar a su alrededor sin alterarse todos los arietes de la perturbación, como esas montañas ingentes que tienen tendidos en su falda densos nubarrones, y recortan sus crestas en un horizonte límpido, opalino, sereno.

«Rindamos una vez más homenaje a esos gobiernos que han prohibido en su país el consumo del opio, de los alcohólicos y del opio y, sobre todo, a esa ciencia naciente la *Eugénica* cuyos nobilísimos fines, de un correcto engendro, han de transformar la sociedad futura. Y sin aspirar a la implantación de las leyes de Esparta, aspiramos por lo menos a dar a la sociedad presente el mayor número de hombres higienizados de cuerpo y de espíritu.

«En los viejos muros de la Universidad de Edimburgo, W. Hamilton hizo grabar en su aula con letras de oro estas palabras:

«En el mundo nada hay grande sino el hombre».

«En el hombre nada hay grande sino la mente».

«Por consiguiente, cuidemos de la Psiquis, de ese divino don por el cual el hombre se aparta de la animalidad, de los instintos, domina las fuerzas naturales y se acerca a Dios.

«Cuidemos de la mente, para evitar su extravío de los cauces que conducen al mejoramiento humano y para que no descarrille hacia las tristes regiones de la locura colectiva que en la hora actual amenazan con la destrucción del mundo. Contemplando el espectáculo que éste ofrece, la descomposición social, no apenas tanto el ánimo sus siniestros nubarrones, sus increíbles demasías, como la falta de orientación y de normas para ahuyentar unas y otros.

«Ansiámbamos el término de la guerra para inaugurar en la paz una era de mayor bienestar humano y la triste realidad nos azota con nuevas desdichas; antes que extinguiéndose el mal ha crecido.

«Arriba la fatiga mental, la pereza y la ineptitud, abajo la ignorancia, el odio y la irreflexión y en medio, la ambición y el desenfreno de toda concupiscencia, han removido los lechos del pantano social y enturbiado las aguas purísimas.

«Un furor quimérico agita las masas; faltas éstas de intuición, de la reflexión que les pongan de golpe en plena posesión de la felicidad, del disfrute de todos los gozos, sin esfuerzo, sin trabajo, sin sacrificio y, por añadidura, con el dócil consentimiento, cual si fueran mansos corderos, de aquellos a quienes han de despojar; falsos pastores, so pretexto de reivindicaciones justas, de mejoras legítimas, de concesiones equitativas, han sabido deslumbrar a las gentes sencillas; glosando el número, han logrado alistarles en un ejército sin jefes visibles a la cabeza y seducirles con una conquista fácil de todos los estamentos; para mayor escarnio, han pretendido erigirse en modernos Mesías y han sido aceptados como tales con credulidad infantil embobada por los cuentos de abuela, desconociendo que el verdadero Mesías predicó con el ejemplo, con palabras ajustadas a los hechos y dando al fin su vida en holocausto de la humanidad; al paso que los modernos redentores deshacen con los hechos lo que propalan con sus palabras, realizan su propio y rápido enriquecimiento a costa del corto peculio de sus cándidos correligionarios y a la hora del sacrificio guardan su cuer-

po, como antes los caudales, ya en el escondrijo ya en su huida al extranjero.

«Las clases directoras faltas de esa tenacidad que da el resorte de gobierno de una autoridad viril, parecen movidas por apetitos personales antes que por el bien general, más por el triunfo de su vanidad que por el de sus nobles cometidos; una tolerancia excesiva, disimulada con una sonrisa que parece ser de benevolencia y es de completa cobardía, va dejando crecer las malas hierbas de la rebelión ante la ley, la familia, la propiedad y el orden y parece preparar el momento en que la maleza malogre toda la cosecha histórica del campo social.

«Así ha venido preparándose la situación actual: tras la jornada heroica, noble, de abnegación y sacrificio, por consolidar la patria, el derecho y la vida grata, una jornada de desolación, caótica, llena de iniquidades; abandonado el trabajo fecundo y sustentador, las normas jurídicas, políticas y sociales en crisis de inestabilidad; las leyes, menospreciadas, el pudor social que contenía ciertas concupiscencias, en ridículo, el respeto recíproco, anulado, la licitud del comercio adulterada por el acaparamiento insaciable, la sed de oro segando toda reflexión honesta hasta fomentar el robo, la seguridad personal a merced de un jovenzuelo impulsivo y con pistola, el consumo en aumento, la producción menguando, la vida cara, insegura e ingrata. Una vorágine neurósica asedia a la familia humana y amenaza convertir el mundo en un vasto manicomio. ¿Quién será el psiquiatra que se atreva a poner la camisa de fuerza a la humanidad enloquecida?

«Aprovechando los adelantos psiquiátricos en la guerra cuidemos, señores, de la mente, reaccionemos todos ante el peligro, por instinto de conservación, esforcémonos todos, gobernantes y gobernados para evitar que las letras doradas de los viejos muros de la Universidad de Edimburgo, puedan ser substituidas en la época contemporánea por otras negras, muy negras, que digan:

«Lo más inoble del mundo es el hombre».

«En el hombre, lo más vituperable es una mente perversa».

Soretaom.

ACTUALIDAD

## Supuesto discurso del Rey

«El Debate» publica el texto del discurso que se atribuye a don Alfonso haber pronunciado en el Casino de la Amistad, de Córdoba.

Dice el colega que el discurso, que no está tomado taquígraficamente, es un exacto y fiel reflejo de las palabras que pronunció el Rey escuchadas y tomadas al oído por un testigo presencial.

El discurso, según la versión de «El Debate», dice así:

«Acertadamente vuestro alcalde ha recordado el lema de «Muy Noble y Muy Leal» que escribe Córdoba en su escudo.

Ha sido esta ciudad siempre de las más importantes de España, incluso durante aquella época en que el país estaba dividido en pequeños reinos, e igualmente importante en el periodo de la Reconquista.

Después de aquellos días de gloria vinieron otros de retraimiento, en que pareció que Córdoba, satisfecha de su papel en el pasado, esperaba inactiva su resurgimiento.

Este es más cercano de lo que creen los mismos cordobeses.

Tengo intensa afición al estudio constante de los problemas que interesan a mi país.

Por esto he podido apreciar que en gran parte de España, y especialmente en Andalucía, son deficientísimos los transportes, y que estas deficiencias fueron mayores durante la guerra.

En España las comunicaciones no son rápidas y por esto la distribución de los productos y de las substancias no se realizan con la facilidad y regularidad necesaria.

Y esto es muy importante, porque todo ello se refleja en el estómago, ya que todos, pobres y ricos somos mortales y tenemos que comer.

En estos momentos mi Gobierno tiene presentado al Parlamento un proyecto de verdadera trascendencia en estos problemas.

Ahora bien: el Rey no es absoluto, y no puede hacer otra cosa que autorizar con su firma el que los proyectos vayan al Parlamento; pero no puede hacer nada para que salgan de allí aprobados.

Yo estoy muy satisfecho de no contraer responsabilidad. Esta responsabilidad que pasó de la corona al Parlamento.

Prefero, sin responsabilidad, ofrecer mi vida al país; pero es muy duro que no puedan prosperar los proyectos que interesan a todos, por pequeños que de la política.

Presenta un proyecto un Gobierno, lo combaten y cae. Los ministros que suceden a los caídos tampoco pueden adelantar, porque los anteriores se han convertido en oposición... y se vengan. ¿Cómo van a ayudar a quienes los mataren?

Algún pensará que al hablar así me estoy saliendo de mis deberes constitucionales, pero yo digo que después de 19

años de Rey, en que varias veces me he jugado la vida, no me han de coger en una falta constitucional.

Yo creo que las provincias deben comenzar un movimiento de apoyo a su Rey y a los proyectos que sean beneficiosos, y entonces el Parlamento se acordará de que es mandatario del pueblo, porque eso significa ese voto que dais a las urnas.

Entonces, la firma del Rey, será una garantía de que los proyectos beneficiosos serán una realidad.

Este proyecto que significa para Córdoba, por ejemplo, el tren directo a Puertollano, que el río sea navegable hasta aquí para barcos de regular calado y que entonces con transportes a dos céntimos por tonelada y kilómetro ¿quién podrá competir con esta ciudad, que será el centro de la exportación andaluza, por que una a esta circunstancia la feracidad de su suelo privilegiado?

En el alcalde saludo a Córdoba, que recuerda siempre su nombre de Muy Noble y Muy Leal».

POR TELEGRAFO

## Lo que dice el Presidente

Madrid 28 (5 t.)

El jefe del gobierno, en su despacho de esta mañana con el Rey, informó detalladamente a S. M. del resultado del debate promovido ayer en la sesión del Congreso y del propósito del gobierno en cuanto a la aplicación del artículo 112 del reglamento para aprobar los proyectos relativos al contrato con la Tabacalera.

Sometido a la regia firma un decreto de abastecimiento de aguas potables a las bases navales.

Desde Palacio se fué el señor Allendesalazar a la Presidencia donde recibió entre otras visitas la del presidente de la Federación del Tiro Nacional, general Luque.

Luego habló con los periodistas manifestándoles que por ahora no se celebrarán Consejos de ministros a menos que algún compañero lo solicite, y confirmó que las reuniones de senadores y diputados de la mayoría, que se reanudarán el martes, piensa celebrarlas todos los meses.

Refiriéndose a las tareas parlamentarias ha insistido en afirmar que en la sesión del martes se votará en el Congreso la propuesta de aplicación de la guillotina para aprobar el proyecto de tabacos.

Esta votación — añadió — requiere el concurso de 140 diputados, y la del jueves para aprobar el aludido proyecto de ley, exige 200 votos.

Dijo luego que un telegrama oficial de Ciudad Real da cuenta de haber sido ejecutado el rey de Valdepeñas José Ortiz. El obispo de aquella diócesis dirigió un telegrama al jefe del gobierno interesándose vivamente por el indulto del rey, pero el despacho de referencia llegó a poder del señor Allendesalazar cuando ya se había cumplido la terrible sentencia, y no pudo hacer nada.

## Después del asesinato del Sr. Dato

Mas detenciones

Madrid 28 (5 t.)

Se ha confirmado la nueva detención del abogado de Barcelona, don Pedro Martín Homs.

La policía ha practicado dos detenciones más la de Rafael Cabos, casado con la mujer a quien entregó Pilar Manja, esposa del procesado Esteban Colhudo, las 1.000 pesetas y la de un individuo llegado recientemente de Barcelona y que se llama José María Isern. Según cree la policía este detenido venía de Barcelona, con 2.000 pesetas, que acaso se destinaban a facilitar la fuga de Casanellas.

Añade la policía que se sospecha que las instrucciones que pudiera traer el detenido de Barcelona fueran a llegar a Madrid, entregar el dinero al señor Homs para que éste entregase 1.500 pesetas a Casanella, quedándose él, como honorarios de su servicio 500. Isern debía acompañar al abogado para poner en manos de Casanellas la cantidad.

Estos son los informes que la policía ha recogido. Ambos detenidos ingresaron en la cárcel. El juez tomó declaración a los tres detenidos quienes niegan terminantemente los anteriores extremos y decretaron luego la incomunicación de los tres.

Desde hace algunos días se está tramitando en el ministerio de Gracia y Justicia un expediente de extradición dirigido a una república vecina con el propósito de que sus autoridades practiquen la detención preventiva de dos de los procesados por la muerte del señor Dato.

LAS ISLAS BALEARES. Su historia, sus Monumentos y Artes, por D. José María Querol. Un tomo 4.º mayor de 1425 páginas con numerosos grabados, fotografías y acuarelas, encuadernado en lujosas tapas 20 pesetas. Librería Tous

# El Doctor Luis Frontera

Permanecerá en Palma desde el día 2 hasta el 5 de Junio próximo. Consulta de Cirujía y enfermedades del aparato genito-urinario, de 12 a 2.

PUIGDORFILA 14

## Rebaja de precios

en artículos indispensables para Mesa y Cocina y también para Adorno

Cortinas--Heladoras--Neveras

EL AGUILA, Calle de San Nicolás, número 7

4 MIL VASOS para liquidar en

4 DIAS SOLAMENTE a razón de

4 PESETAS MEDIA DOCENA

# CASA BUADES

Colón 35—Plaza Antonio Maura, 2

## Exquisito dulce de Membrillo

Importante rebaja (solo por 15 días) Oferta especial

En atención a la gran venta obtenida de este riquísimo DULCE, y con el propósito de corresponder al favor que nos ha dispensado nuestra numerosa clientela y el público en general, LIQUIDAREMOS solo a título de propaganda y con escaso beneficio la última remesa de la presente temporada.

a pts. 3'80 caja de 2 kilos peso neto (timbre incluido)

y a pts. 0'80 los 400 gramos de tan exquisito dulce

¡Mejor calidad imposible! ¡Más barato nadie!

ANTIGUA CASA LLOFRIU, PALMA

# INFORMACION

### Rasgo de nobleza

Esta mañana en la Plaza de Abastos una pobre niña lloraba a lágrima viva, rodeada de varios transeúntes, que trataban de averiguar el motivo del llanto de la criatura. Se trataba de que su madre la había enviado a comprar, y que al ir a verificar el pago con un duro, que aquella le había entregado, se ha encontrado con la cartera vacía, no pudiendo asegurar si lo había perdido o si se lo habían escamoteado. En aquel instante acertó a pasar por el sitio de la ocurrencia nuestro amigo D. Rafael Blanes, Sub-Director de los Ferrocarriles de Mallorca, quien enterado por el Guardia Urbano de lo que ocurría, ha entregado a la atribulada niña un duro, para sustituir al desaparecido, evitando con esta noble acción la reprensión que esperaba a la pobre niña, y tal vez un día de ayuno forzoso a la familia.

Inútil decir que este rasgo de filantropía ha sido comentado y aplaudido por cuantos lo presenciaron.

### Junta Provincial de Subsistencias

Bajo la presidencia del Sr. Gobernador se reunió el sábado la Junta Provincial de Subsistencias.

El objeto de la reunión era tratar el asunto relativo a la libre exportación de productos comestibles.

Afortunadamente triunfaron las tendencias moderadas, de las que eran partidarios el Sr. Gobernador y el Alcalde, y se acordó que el régimen de exportación de subsistencias quedara en la misma forma de hoy, hasta tanto se consulte al Ministro de Fomento sobre este importante asunto ya que, el aislamiento de Mallorca pone a esta isla en circunstancias muy distintas a las de las demás provincias.

Y se levantó la sesión.

### Cargos judiciales

Por el Presidente de la Audiencia han sido nombrados los siguientes señores, para los cargos que se expresan:

Ciudadela.—Fiscal Municipal, D. José de Olivar y de Olives.

Ferrerías.—Juez Municipal Suplente, D. Juan Pelegrí Febrer.

Artá.—Fiscal Municipal, D. Pedro Moragues y de Arcos.

Bañalbufar.—Juez Municipal Suplente, D. Sebastián Tomás Cabot.

Durante el plazo de quince días, pueden presentarse en la Audiencia solicitudes aspirando a los siguientes cargos, que se hallan vacantes:

Alaró.—Juez Municipal.

Binisalem.—Juez Municipal y Juez Municipal Suplente.

Pollensa.—Juez Municipal.

Bañalbufar.—Juez Municipal.

Esporlas.—Fiscal Municipal.

Fornalutx.—Fiscal Municipal.

### Toros en Inca

En la Plaza de Toros de Inca se celebró ayer la anunciada novillada a la cual asistió numeroso público.

Los novillos de Flores, grandes y bien armados, resultaron bravucones, si bien fueron algo duros para los toreros.

Sanmillán estuvo trabajador y acertado en sus toros.

Herreín, muy valiente toreando y matando, logró cortar la oreja de uno de sus toros y fué sacado en hombros por los entusiastas.

El público salió muy satisfecho del espectáculo.

### Concierto

El sábado por la noche tuvo lugar en el teatro del Circolo de Obreros Católicos el anunciado concierto vocal, en el cual tomaron parte los señores Mol (ba-

ritono) y Siquier (bajo), acompañados ambos por el joven profesor don Jaime Roig.

El Sr. Siquier, que demostró poseer revelantes condiciones para cultivar el arte, lo mismo que el Sr. Mol, fueron aplaudidísimos al finalizar cada uno de los números que formaban el selecto programa del concierto, aplausos que compartió muy mercedosamente el pianista señor Roig.

La concurrencia salió complacidísima del espectáculo.

Para el próximo miércoles se anuncia el segundo concierto.

### La política

Parece ser cosa decidida que los partidos conservador y liberal irán en inteligencia unidos en las próximas elecciones de diputados provinciales, distribuyéndose los puestos de los distritos de Palma y de Inca, dos cada partido, en cada uno de los distritos.

Los conservadores han celebrado ya varias reuniones, para determinar los candidatos, y, aunque primeramente se habló de presentar a don Pedro Llobera y a don José Sampol, parece que entre diferentes elementos de dicho partido existe el ambiente de que no se debe ir a la reelección de dichos señores, opinando que se deben presentar nuevos elementos.

En vista de esto y de que el jefe del partido señor Socías embarcó anoche para Madrid, llamado por el Gobierno, se demorará hasta su regreso la designación de los candidatos.

Respecto de los liberales tampoco hay candidatos designados, aunque se da como seguro que se presentará al médico don Enrique Servera, a quien se indica para ocupar la Presidencia de la Diputación.

También suenan como candidatos, el médico de Luchmayor señor Conestí, y el propietario de Selva don Jaime Solivellas.

Igualmente se nos ha dicho que sería muy probable que dicho partido presentará a don Andrés Jaume, actual diputado por Ibiza, toda vez que este señor no se presenta por aquel distrito, dado el sesgo que ha tomado la cuestión política en la vecina isla.

Los mauristas también han celebrado varias entrevistas, estando a la expectativa de lo que resuelvan los partidos conservador y liberal.

En el caso de que estos no reserven un puesto en el distrito de Palma, están decididos a presentar dos candidatos, uno en el de Palma, que sería don Gabriel Carbonell, y otro en el distrito de Inca, que sería una persona de alta significación y arraigo, en dicho distrito.

Si esto sucede resultará que habrá elecciones en los dos referidos distritos, cuya lucha sería reñida en el de Palma.

### Las subsistencias

Patatas.—Desde hace algunos días se han puesto a la venta en el mercado las primeras partidas de patata tierna, cosecha de la Puebla.

Con este motivo han bajado los precios de este comestible.

Ayer se vendían a razón de 0'25 céntimos el kilo con tendencia a la baja.

Según noticias, las cosechas en Valencia y Alicante son muy abundantes, lo que hace presumir, que por lo menos, durante unos meses será un hecho positivo la tan deseada baja de este tubérculo.

Las hortalizas.—Ha bajado algo el precio de éstas, debido a la abundancia que se nota en el mercado.

Las cebollas, que días pasados se vendían a 0'50 el kilo, se detallan hoy a 0'35 y 0'40 céntimos.

Las coles y lechugas han bajado también vendiéndose las piezas que antes costaban a 0'15 y a 0'10 céntimos respectivamente, a 0'15 y 0'05 céntimos.

Carnes. Continúa manteniéndose el precio para ellas, en nuestro mercado, apesar de la baja que de día en día se manifiesta en los mercados productores de ganado, así locales como de la península.

### Sociedad de cazadores

Don Jerónimo Pou Magraner, como Presidente de la Sociedad de Cazadores nos participa en atento B. L. M. la constitución de la sociedad y nos ofrece el local social en la calle de Rubí número 14 de esta capital.

El fin que persigue esta nueva entidad, es la legítima defensa de los aficionados al higiénico deporte de la caza.

### Notas del Carnet

En Sóller contrajo matrimonio el distinguido joven D. Francisco Mayol Trias con la bella señorita Magdalena Castañer Mayol. La novel pareja a la que deseamos inabundables dichas en su nuevo estado saldrá en breve para Beziars, donde fijarán su residencia.

### PERSONALES

Con motivo de celebrar hoy su fiesta onomástica nuestro amigo el abogado y concejal don Fernando Pou, esta noche el Orfeón Republicano del quin o distrito le obsequiará con una serenata en su propio domicilio.

Se encuentra delicadamente enfermo desde hace varios días, nuestro queridísimo amigo y colaborador el ex senador y concejal de este Ayuntamiento don Pedro Martínez y Rosich.

Deseamos su pronto alivio y restablecimiento.

### NECROLOGICA

Ayer falleció en Barcelona, donde residía desde su juventud, el distinguido señor don Juan Crespi Moya, hermano de nuestro estimado amigo don Antonio, socio de la casa «Crespi y Ximenis» de esta plaza.

Reciba toda su familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

### DE VIAJE

Anoche salieron para Barcelona y Madrid, nuestros distinguidos amigos, los diputados a Cortes, don José Vocías y don Luis Alemany, que van a tomar parte en las tareas parlamentarias.

Salieron anoche para Barcelona a bordo del vapor «Rey Jaime II», don Juan Sureda, don Juan Riera, don Lorenzo Marqués, don Juan Fabregat y don Antonio Crespi.

Marcharon también el concejal don Guillermo Roca Varig y el empleado de «La Tramediterránea», señor Rosselló.

También salieron para Barcelona y Jaen, el propietario don Jaime de Oleza y su distinguida hija Ana.

Se hoy han llegado de Barcelona el agente comercial, don Ernesto Escaltes, los industriales don Ramón Pons, don Bartolomé Pons y don Miguel Homar, los jóvenes, don José M. Mulet y don Bernardo Calvet y don Gabriel Ferrer, don Juan Fernández y don Luis Ferbal.

Anoche salió para Barcelona, don Antonio Crespi, socio de la razón social Crespi y Ximenis, camarista establecida en la plaza de Cort.

El señor Crespi, marchó con motivo de la muerte de su hermano don Juan, acaecida en aquella capital.

### RELIGIOSAS

#### PARA MAÑANA

SANTOS.—La Virgen del Amor Hermoso, Santa Ang-la Merici, v.

FESTIVIDAD DE CORPUS.—Se celebrará en San Nicolás, más a veces bajo la dirección del Rdo. P. Cardell, sermón por el Muy Ilustre y señor don Antonio Sancho, Canónigo de la S. I. C. B. Por la tarde, los actos de coro a las cinco, a las siete, solemne procesión con el Smo. por las calles de Puigdorfila, Soledad, Gloria, Pelaires y San Nicolás.

OTRAS FUNCIONES.—En el Colegio de Nuestra Señora de la Consolación, fiesta de conclusión del Mes de María; a las siete y media, Comunión general; a las diez, misa cantada con sermón por el Reverendo señor don Guillermo Puigserver, P. C.; a las cinco de la tarde, conclusión del Mes de María.

VISITA.—A Nuestra Señora del Perpetuo accorro, en Santa Cruz.

### MARITIMAS

El movimiento de buques en el puerto durante las últimas 24 horas ha sido como sigue:

ENTRADAS.—Procedente de Ibiza llegó ayer el vapor «Istefio» con el correo, pasaje y carga.

Procedente de Mahón llegó ayer el vapor «Balear».

Procedente de Barcelona ha llegado esta mañana el vapor «Mallorca» con el correo, pasaje y carga.

Procedente de Roses, el laud «Dolores Cerveró».

De Argel, el laud inglés «Carmeli».

SALIDAS.—Para Barcelona salió anoche el vapor «Rey Jaime I».

Para Valencia, el laud «Dolores» con efectos.

Ayer tarde a las seis salió para Barcelona el vapor «Canalejas».

Para Ibiza debe salir esta noche a las diez, el vapor «Istefio».

NOTICIAS.—Es esperado procedente de Alicante, el laud «Anita» con efectos.

### De Teatros

El sábado por la noche se celebró en este teatro el beneficio de la primera actriz de la compañía Hortensia Gelabert, y la numerosa y distinguida concurrencia que se congregó en palcos y butacas es la prueba más patente de las numerosas simpatías con que cuenta en Palma la beneficiada.

Hortensia Gelabert durante esta breve temporada se ha acreditado como una excelente actriz de comedia, interpretando todas las obras con un acierto irreprochable y demostrando que ocupa muy justamente uno de los primeros puestos en la escena española.

Para su beneficio puso en escena la comedia *Lady Frederik*, una obra que no tiene más valor, ni obtuvo más éxito que

el haber sido interpretada de una manera iraprobable por la compañía de Emilio Thuillier.

Hortensia Gelabert fué la excelente actriz de costumbre deleitando al público con su exquisita labor y encantando a las damas con sus estupendas toaletas.

El público al terminar la obra tributó a la Gelabert una cariñosa ovación mientras que de los palcos caían sobre el escenario millares de bouquets.

Anoche se puso en escena la obra de Echegaray, *De mala raza*, en la cual rayeron a gran altura Emilio Thuillier y Hortensia Gelabert, que fueron frenéticamente aplaudidos por el público.

Esta noche se celebra una función mostruo a las 8 y media, poniéndose en escena el drama *Juan José*, que estrenó Thuillier, y la comedia *Tío de mi vida*.

Mañana martes se despide la compañía con dos escogidas funciones.

Por la tarde a las seis se estrenará la comedia en tres actos, de Luca de Tena, *Por amor de Dios*, y por la noche a las 9 y media despedida de la compañía con la comedia en tres actos de Linares Rivas, *La fuerza del mal*.

### DE LA AUDIENCIA

## El asesinato de Moscardi

### VISTA POR JURADOS

Esta mañana en la Sala primera de esta Audiencia, ha tenido lugar la vista de la causa instruida por el Juzgado de Inca, contra Manuel Juan Bannasar y Juan Mateu (s) de Mina, acusados del delito de asesinato y homicidio.

El hecho, que produjo gran impresión, por las circunstancias que lo rodean, ocurrió en el lugar de Cairnari, de la villa de Selva, resultando víctima un pobre anciano, padre del primero de los procesados.

Respecto al procesado Juan de Mina es harto conocido por los tribunales, puesto que es reincidente en delitos de esta naturaleza.

### Se constituye la Sala

Seguidamente se ha constituido la Sala, tomando asiento los Jurados. Preside el Tribunal de Derecho, el Presidente de Sala, don Juan Fernández Santurio.

El Ministerio Público está representado por el teniente fiscal don Rafael Rubio F. Duarde.

Los procesados están defendidos respectivamente por los abogados don Miguel Amengual y don Emilio Cano de Castro.

### Examen de los procesados

Juan Mateu Reinós (s) de Mina. Manifesta que efectivamente ha sido condenado por varios delitos de hurto y uno de asesinato frustrado, negando empero que en aquella ocasión, para que cometiera el hecho le hubieran dado dinero. Añade que no estaba enemistado con el interfecto, si bien supo estando en la cárcel que aquel estaba reñido con él por haberle muerto un perro que intentó morderle.

Añade que desde hace mucho tiempo no se trataba con el otro procesado, hijo del Vicente Bannasar, que es el interfecto.

Interrogado acerca de este extremo, manifiesta ser cierto que con el procesado se veían varias veces por semana.

Respecto al día 18 de abril del año 1919, día de autos, dice que por la tarde, guardando unos cerdos pasó por la carretera de Inca y que en este quehacer estuvo ocupado toda la tarde, retirándose luego a la puesta del sol a una casa de Campanet, dejando los cerdos en la finca denominada «El Poll».

El procesado interviene constantemente en contradicciones respecto a este extremo, llegando a la conclusión de que el día de autos lo pasó guardando los cerdos en una finca del señor Roses y que luego se fué a dormir.

Dice que cuando pasó por el camino de «C'as Poll» eran ya más de las ocho de la noche y que luego regresó a Campanet, no encontrando mas que a un hombre al que no conoció.

Al llegar al pueblo entró en una taberna vecina y se fué a dormir.

Se entró del hecho, añade, a la mañana siguiente, de boca de un tal Marqués.

Dice que la finca «C'an Poll» a la de «C'an Llubina, donde se encontró el hecho, está unos veinte minutos de distancia.

Niega que el procesado Bannasar le propusiera que matara a su padre.

Niega igualmente que pegara al interfecto con una herramienta en ocasión en que se hallaba dormido en su casa, matándole.

A preguntas de la defensa, dice que cuando se hallaba con el procesado el encuentro era casual; que salió de su casa para «C'as Poll» a las ocho de la noche y que treinta y cinco minutos más tarde llegó y que de casa «C'an Llubina» a Campanet hay 45 minutos.

Dice que la guardia civil no le encontró encima ni en su casa, cantidad alguna de dinero.

A preguntas de la defensa del otro procesado, dice que hace más de dos años que está en la cárcel por esta causa.

A preguntas del Fiscal dice que un tal Mateu y otro sobrino del interfecto le dijeron que si no daba Juan Bannasar cien duros, removerían la causa que hoy se debate la que estaba sobresaída.

Manuel Juan Bannasar.—Manifesta que efectivamente el interfecto le sacó de la Inclusa y que no tuvo en ninguna ocasión disgustos con su padre.

Añade que en otra ocasión tuvo un pequeño disgusto con su padre por cuestión de unas astillas por creer el padre que el procesado las había sustraído, pero que luego se marchó regresando por la noche a su casa, quedando tan amigos.

Añade que su padre no era de carácter avaro y que nunca le escatimó nada ni le dió el menor disgusto.

Respecto a una novia que tenía el procesado, dice que su padre le dijo que ve-

ría con gusto que no se casara y que el accedió gustoso a su pretensión y que al efecto se puso luego en relaciones eran vistas con muy buenos ojos por su padre.

Respecto a otro extremo dice que su padre dió sus fincas en arrendamiento cosa que también le aconsejó el procesado.

Añade que el interfecto tenía hecho testamento a favor de su madre y que su madre lo tiene hecho a favor de él.

Dice que pasó el día de autos labrando todo el día y que luego fué a Campanet a la procesión y que allí se le avisó de que había ocurrido un incendio en su casa y que luego por el camino le explicó la verdad de lo ocurrido, diciéndole que lo habían matado.

Fué al lugar de suceso acompañado de muchísimos individuos, encontrando que la casa estaba en desorden, notando a faltar 10 pesetas, una tela nueva y un pañuelo.

El día de autos, dice que estuvo en dos establecimientos de bebidas y luego en la iglesia escuchando el sermón en compañía de un tal Solivellas. Se enteró de la noticia, dice, a las diez de la noche, estando en casa de su novia.

Estando en la cárcel, dice que encargó a su futuro sugro que velase por sus bienes, pues todo el mundo se llevaba objetos de su propiedad, haciéndose este cargo del carro y del caballo.

Dice que ignora quien pueda ser el autor de la muerte de su padre, pero que asimismo tiene sospechas en un tal Pedro «Regalat», que estaba disgustado con su padre por cuestiones de unas oliveras y con un individuo apodado «Es ciudadá», que tenía igualmente resentimientos.

Niega que haya hecho indicaciones a determinados testigos para que no declarasen en contra suya.

No se explica el origen del crimen.

Añade que el día 15 de enero fué puesto en libertad y que se casó y que luego fué nuevamente preso.

Niega que propusiera al Mina la muerte de su padre.

A preguntas de su defensa dice que el proyecto de sus padres era el ir a vivir en Inca y que el declarante se casara ofreciéndole dinero para casarse y para instalar una tienda de comestibles.

Añade que su padre hace más de treinta años hizo testamento a favor de su madre y que murió sin revocarlo.

A preguntas de la defensa dice que el día de autos al salir de su casa, dirigiéndose a Campanet, encontró por el camino a varios amigos con quienes conversó detenidamente.

Cree, añade, que el móvil de la muerte de su padre fué el robo, por cuanto él siempre, como tratante que era en ganados llevaba siempre en el bolsillo grandes cantidades.

### Prueba pericial

Seguidamente se ha procedido al examen de la prueba pericial, declarando el médico perito don Sebastián Amengual, quién se ratifica en lo que tiene declarado en el sumario.

Dice que el interfecto estaba de espaldas. Tenía varias heridas graves, dos de ellas mortales de necesidad y a pesar de recibir las presume que estaría durmiendo, pero no hay medio de apreciarlo exactamente. Las heridas fueron producidas por un instrumento punzo-cortante.

Añade que ninguno de los azadones que figuran en el sumario, pudo producir las heridas, por cuanto las que presentaba el interfecto eran de otra anchura. A preguntas del Fiscal, afirma la posibilidad, apesar de lo dicho anteriormente.

### Prueba del señor Fiscal

Antonia Sastre.—Es la viuda del muerto. Expresó lo sucedido el día de autos. Dice que al volver de la iglesia encontró a su marido envuelto en llamas, entró en el cuarto y lo sacaron seguidamente.

Niega que ella dijera con motivo de haber arrendado las finca, que mataría a su esposo.

Niega igualmente que el hijo hubiera tenido disgustos con su esposa y que en el matrimonio él estaba conforme.

No sospecha de nadie respecto a quien pueda ser el autor de la muerte de su esposo.

Añade que instituyó heredero a su hijo, hoy procesado, y que a éste le considera incapaz de matar ni que interviniera en nada en la muerte de su esposo.

Antonia Perelló.—Dice que se enteró del crimen estando en su casa, diciéndole que había fuego en la casa del interfecto. Añade que no tiene dicho, a pesar de que consta en el Sumario, que madre e hija quitaban todo lo que podían al interfecto, porque se oponía al matrimonio de su hijo y porque no les daba dinero.

No tiene dato alguno que le lleve al ánimo la creencia de que ninguno de los dos procesados sea autor de la muerte del interfecto.

Antonio Amer.—Dice que fué uno de los primeros de los que se trasladaron al lugar del suceso, mandando recado al alcalde, y luego entraron, encontrando al Vicente Bannasar sentado en una silla y que ardia su ropa.

Añade que el interfecto le dijo en determinadas ocasiones, que notaba a faltar con frecuencia objetos de su casa.

No sospecha de quien pueda ser el autor de la muerte del interfecto.

Añade que los procesados y sus padres se llevaban muy bien y que él, lo mismo que el pueblo de Moscardi, tienen el convencimiento de que el procesado Bannasar no es autor de la muerte de su padre, a pesar de que no puede decir lo mismo del otro procesado.

Después de la declaración de este testigo se suspende la vista para reanudarla esta tarde a las tres y media.

### PERDIDA

Ayer tarde se extravió un pañuelo de seda encarnado con dibujos amarillos, desde la plaza de la Seo, por calle Palacio, Colón, Plaza Mayor, San Miguel y Vilanova. Se gratificará su devolución calle Vilanova n.º 16.

TEATRO LIRICO.

Mañana

Despedida de la Compañía

A las 6 tarde: POR AMOR DE DIOS (Estreno)

A las 9 y media: LA FUERZA DEL MAL

EN EL CONSISTORIO

SESION DEL SABADO

El pasado sábado el Ayuntamiento de esta ciudad celebró sesión ordinaria, en primera convocatoria.

Presidió el Alcalde señor Barceló y Caimari y asistieron los concejales señores Obrador, Coll, Aguiñó, Mulet, Font, Trián, Comas, Riutort, Oliver Roca, Ramis de Ayreñor, Solá, Muntaner, Roca Waring, Llabrés, Quintana, Barceló Roselló, Calafell y Fons.

Fue aprobada el acta de la sesión anterior.

Se procedió al reglamentario sorteo de Bonos municipales para su amortización.

Fue aprobada por unanimidad la exposición redactada por la Comisión de Fomento, dirigida al señor Gobernador civil, informando en contra de la variación de las tarifas de percepción de fluido eléctrico, solicitada por la compañía mallorquina de electricidad «La Palma de Mallorca».

Se acordó quedaran sobre la mesa todos los demás dictámenes que figuraban en el orden del día, levantándose seguidamente la sesión.

Deportivas

Futbol «Protectora» y U. P. M.

En el campo de la primera de dichas sociedades, recientemente inaugurado, se celebró este encuentro.

El equipo de la «Unión» se presentó con solo 9 jugadores y aún entre éstos algunos suplentes.

Así no es de extrañar que dominara continuamente el «Protectora», que llevaba apuntados 4 goals contra 0 de sus contrarios cuando se señaló el final. Arbitró Francisco Ferrer, del «Veloz».

El campo se vio muy concurrido, predominando el sexo bello.

Concurso Copa Ayuntamiento.

Celebráronse en el campo del «Alfonso XIII» los partidos anunciados.

A las 9 de la mañana tuvo lugar el desempate entre los equipos «U. P. M.» y «Baleares» para ocupar el tercer puesto de la segunda categoría. El juego fué insulso, sin nada digno de mencionar. Ganó el «U. P. M.» por 3 goals a 1. Arbitró Benito.

A las 11 y pitando Alberto Elvira, contendieron los primeros equipos «Cruz Roja» y «Alfonso XIII», presentándose éste con una espantosa mutación de puestos y alcanzando diez goals por uno que marcó de penal el equipo de la «Cruz Roja». Así, con letras grandes, para que se enteren bien los lectores.

Ayer, por primera vez en este concurso, el balón besó las mallas de la portería del «Alfonso», siquiera sea en forma de penal. Y conste que mereció ser también goal un cañonazo de la primera mitad y que defendió, no sabemos como, el gran Pichorrito que actuaba de guardameta!

Una buena lección para quienes olvidan que lo primero es la seriedad...

Por la tarde a las cinco se las entendieron «Español» y «Baleares», partido esperado con interés a causa de la igualdad de fuerzas.

Toda la primera parte fué un constante asedio a la puerta españolista. Hay que ver como jugaron de mal los del «Español»; únicamente el portero, sin hacer grandes cosas, cumplió. Incluso Salleras, el excelente defensa, estaba desconocido.

FOLLETIN n.º 107

El Mercader de Brillantes

por Xavier de Montepin

(CONTINUACIÓN)

doscientos mil francos, que hace tiempo desaparecieron, ha respondido de varias sumas que forman un total por lo menos de otros ciento cincuenta mil francos... Pero, hay más todavía. Cediendo a las solicitudes de su amante, que quiere presentar un papel importante en una gran comedia de magia que están ensayando, ha entregado otros ciento cincuenta mil francos, indispensables, según le han asegurado, para montar el espectáculo.

—¿Quinientos mil francos... — escribó Arnoldo.— En total, un millón quinientos mil francos; pero la posición de Julio Verriere no puede estar en peligro por esta cantidad.

—Lo está, sin embargo, y mucho más — replicó el italiano — cuanto que el rumor de su ruina o por lo menos de sus apuros, empieza a traslucirse al público, y gran número de personas que tenían los fondos en su casa, quieren retirarlos.

—¡Buena... y él los entregará.

En cambio los del «Baleares» jugaron con cohesión y entusiasmo, logrando el goal de la victoria por mediación de un penal.

En la segunda mitad reaccionaron los del «Español» y se igualó el juego, que fué movido y bastante interesante, trabajando con acierto los dos porteros.

Terminó el encuentro con el resultado de 1 a 0 favorable al «Baleares». Arbitró el jugador jubilado Bartolomé Ferrer.— Verdades.

La política en Ibiza

De política no puede decirse mucho esta semana.

El martes embarcó para ésa el Diputado provincial don Emilio Morales diciéndose que había desistido de presentar su candidatura en la próxima lucha, noticia que ha seguido circulando durante estos últimos días.

Los conservadores como ya se sabe presentarán a don Ignacio Wallis y otro candidato de la Salinera sin decir el nombre del mismo.

Los liberales se reunieron ayer en su Casino y de lo tratado en la reunión salió el acuerdo unánime que el partido presentará tres candidatos decidiéndose también por unanimidad que estos fueran: don Antonio Juan Boned, Presidente de la Cámara de Comercio; don Vicente Costa Ferrer de San Antonio Abad y don Carlos Román Ferrer.

Terminada la reunión el señor Román obsequió a sus amigos con un almuerzo íntimo en el Hotel La Marina.—C.

GAQUETILLAS

—Clases pasivas. El día 1 del próximo Junio se abrirá el pago de sus haberes a las Clases Pasivas por esta Depositaria pagadora de Hacienda en la siguiente forma:

Día 1.—Montepío Militar, Civil, Jubilados y pensiones remuneratorias.

Día 2.—Retirados de Guerra y Marina.

Días 3 y 4.—Nóminas sin distinción.

—La defensa de los procesados. Se ha publicado una Real orden del Ministerio de Gracia y Justicia en la que se encarece la necesidad, de que tan pronto como tenga ingreso en cualquiera de las prisiones del territorio nacional, una persona en calidad de preso o siéndolo en la de detenido, se le notifique la resolución judicial de que se le ponga de manifiesto por el Director o jefe de aquella y en su defecto por el funcionario en quien delegue, la relación o lista de los abogados de la localidad, con designación de los que ejerzan en turno de oficio para que pueda elegir o designar al que tenga por conveniente cuya designación caso de hacerse será comunicada por el Director o Jefe de la Prisión a la autoridad judicial respectiva a los efectos de procedimiento.

—El almendrán. Leemos en el semanario de Felanig.

«El precio del almendrán continúa animado afianzándose en el alza. Actualmente se cotiza en esta plaza a razón de pesetas 142'50 el quintal de 42'37 kilos.»

—Para los individuos del Cuerpo de Seguridad. Con motivo de la frecuencia con que los individuos del Cuerpo de Seguridad, abandonan el cargo, al solicitar la excedencia o renuncia del destino, ha sido publicado una Real orden por el Ministerio de la Gobernación en la que se dispone que se recuerde al referido personal el más exacto cumplimiento del artículo 11 de la Ley de 27 de febrero de 1908, que dispone que cuando un funcionario rehuse o excuse cumplir su compro-

miso será sometido a los Tribunales de Justicia a los efectos del art. 387 del Código Penal.

—PAQUETES POSTALES. Los embala y cuida de su despacho. La Balear, Gálera, 11.

—PIKMENTINE. Tinte para el cabello. Belleza, naturalidad, duración. Venta: Droguerías y perfumerías. Depósito en España: Farmacia Morant, Valencia.

AYGO-FORTS. Nova edición aumentada en poesías, d' en Gabriel Maura Montaner y prolech d' en Joan Alcover Maspons.

Mas telegramas

Palabras del ministro de la Gobernación

Madrid 23 (5 t.)

Al recibir esta mañana el ministro de la Gobernación a los periodistas, empezó por referirse al acuerdo que el martes adoptará el Congreso acerca de la aplicación del artículo 112 del reglamento de la Cámara.

Es la famosa guillotina—añadió el conde de Bugallá—aunque en realidad tal nombre está mal aplicado a este caso, pues no se trata en esta ocasión de cortar la disensión sino de abreviarla en atención a una fecha fija, que es cosa muy distinta. Además que yo creo que después de consumidos todos los turnos en una discusión y de poner a debate todas las enmiendas de las minorías, casi debiera aplicarse el artículo 112.

Por otra parte se da a este artículo un carácter ofensivo, cuando su carácter es puramente defensivo para librarse de la obstrucción. Como prueba de las facilidades que ofrecía el gobierno, estaba dispuesto éste a que, si el miércoles no cesaba la obstrucción que los liberales hacían al proyecto de tabacos, a arbitrar horas extraordinarias, como empezó a hacerse, y hasta los días de vacaciones parlamentarias, pero esto no dió resultado ante la negativa de las minorías, cuyo único propósito, como se ve claramente, era dificultar toda obra de gobierno.

De todos modos—agregó—yo confío en que la tirantez actual desaparecerá, y pasados unos momentos de pasión política, se volverá pronto a la normalidad.

—¿Y de la policía hay nuevas dimisiones?—preguntó un reporter.

—No, por ahora no tengo nuevas noticias en ese sentido—contestó el ministro.—

—Como parece que hay cierto disgusto en el cuerpo!

—De ese disgusto de que hablan ustedes nada sé tampoco; si existe no ha salido tampoco a la superficie, pues nada en ese sentido me han indicado los gobernadores.

Añadió el ministro que el Rey había firmado dos decretos, uno admitiendo la dimisión al Inspector general de policía señor Ródenas, y otro nombrando para sustituirle al coronel de la guardia civil don Alfonso Martínez Garrido que presta servicio en la Dirección de la benemérita y ha pasado muchos años en Guatemala organizando en aquella república los cuerpos de la policía y la guardia civil. El señor Martínez Garrido permaneció allí largo tiempo, el comprendido entre su situación de capitán y su ascenso a coronel. Prestó además en España meritorios servicios reprimiendo la emigración desde su puesto de la comandancia de Vigo.

El señor Millán de Priego, que estaba presente en la conversación, intervino en ella manifestando a los reporters que para cubrir la vacante de don Celestino Ortiz, comisario de Barcelona que había solicitado la excedencia, había reingresado en la policía el señor Fernández Luna, pero sin que éste se le haya señalado aun destino.

ECOS VARIOS

El Gobernador militar de Zaragoza, muerto

Madrid 30 (8 m.)

Huesca—Ayer al mediodía, en la carretera de Basbastro, ocurrió un sensible accidente.

Despeñóse el automóvil que ocupaba el Gobernador militar de Zaragoza don Servando Marengo, quien iba acompañado del teniente coronel de Estado Mayor don Bernardo Caryella, y un cabo y un soldado.

El señor Marengo murió poco después del accidente a consecuencias de las heridas recibidas.

Los demás ocupantes del auto resultaron heridos de gravedad.

Nombramientos

Madrid 23 (3 t.)

S. M. el Rey ha firmado un decreto admitiendo la dimisión del Inspector General de policía Sr. Ródenas y nombrando para sustituirle al jefe de la benemérita D. Alfonso Muñoz Garrido.

Este señor ha pasado muchos años en Guatemala organizando los cuerpos de vigilancia y benemérita.

Se ha concedido el ingreso en el cuerpo de policía al Sr. Fernández Luna.

FABRA

DE BARCELONA

Un herido

Barcelona 30 (8'30 m.)

En la noche del sábado se produjo gran alarma en la calle de Petrixol, con motivo de haberse oído varios disparos. Parece que había entrado un ladrón en una tienda de dicha calle y que al ser descubierto se abrió paso disparando su revólver. Acudieron en su persecución varios policías e individuos del somatén, quienes le tirotearon.

Uno de los disparos hirió al redactor fotográfico de «El Correo Catalán», don Atilano Marín, quien recibió un balazo en un muslo con orificio de entrada y salida.

El ladrón, que pudo ser detenido cerca de la Rambla, se llama Esteban Lozano, de 27 años y de oficio hojalatero. Ha sido puesto a disposición del Juzgado.

Pesquisas de la policía

Teniendo noticia la policía de que en el local donde estaba establecido el sindicato único del ramo de construcción solían refugiarse individuos significados y de acción, practicó un registro encontrando en una de las habitaciones clausuradas a un individuo llamado Tomás Cano, de 21 años, ocupándole recibos, sellos y notas de cotización semanal, y algunos escritos de carácter sindicalista. El Cano quedó detenido.

Continuando el registro en las habitaciones del Conserje se le ocuparon once cartas dirigidas a él desde el Castillo de la Mola por dos reclusos y algunos escritos e impresos anarquistas.

El conserje no pudo ser detenido por no hallarse en sus habitaciones.

Del asesinato del señor Dato

Parece que se abriga la creencia de que Casanellas está en la provincia de Barcelona, por lo que se ha extremado la vigilancia en las poblaciones importantes de la provincia.

De París comunican que la policía de aquella capital, por indicación de la de España, ha practicado algunas gestiones relacionadas con la pista de Luis Nicolau.

Se cree que este individuo se enroló como camarero a bordo de un vapor que hace el servicio entre Marsella y Génova.

La policía de Barcelona ha practicado también algunas diligencias instadas por el Juzgado especial de Madrid sobre las relaciones que tenía en Barcelona la familia de Casanellas.

La Unión Velocipédica Española

Hoy se cumple el 25 aniversario del primer congreso que celebraron los ciclistas españoles y en el que quedó defi-

nitivamente constituida la Unión Velocipédica Española.

Para celebrar estas bodas de plata se han organizado unas carreras de 9 horas a la americana, que se celebrarán en el Velódromo de Sans.

Por la noche los elementos directivos y los expresidentes celebrarán un banquete.

Linea interrumpida

A consecuencia del temporal, cerca de Castelldefels las aguas de un torrente sacaron los estribos de un puente de la línea de Madrid, Zaragoza y Alicante, causando tan importantes desperfectos que tuvo que suspenderse la circulación de trenes.

Mientras se efectúan las obras de arreglo, el servicio se efectuará por la línea del interior.

Asuntos de Baleares

Ascenso de un profesor

Barcelona 30 (8'30 m.)

Por Real Orden se concede un ascenso de cien pesetas a don Damián García del Pozo, profesor de caligrafía de Palma de Mallorca.—Oliver.

Baños de San Juan de Compos

El día 1.º de Junio próximo empezará la temporada oficial de los baños termales de San Juan de la Font Santa, cuyas aguas minero-medicinales emergen a 40 grados centígrados y producen efectos maravillosos en varias enfermedades principalmente en el reumatismo y enfermedades de la piel.

En la estación del Ferrocarril «Baños San Juan» habrá coche en combinación con los trenes.

Para informes, Constitución, 1 y 3 (Café Ferrá).

Sociedad del Alumbrado

POR GAS

Próxima ya la inauguración de la nueva Central Eléctrica, que acaba de construir esta Compañía, se anuncia al público que quedan desde hoy abiertas las listas de abonados a fin de que los que deseen acometida puedan solicitarlo en las oficinas de esta Sociedad, Portella, 16.

Palma 19 Mayo 1921.—El Director, Luis Pascual.

SEÑORAS

Líquido los modelos de trajes por la medida de su precio por haber terminado la temporada. Solo hasta el martes.

Sr. Español.—HOTEL ALHAMBRA.

Motosacoche

Se vende una de 4 H. P. dos cilindros en perfectísimo estado.

107, Avenida de Alejandro Rosselló.

Interesante

Con nuevas y positivas rebajas en todas las telas queda abierta de nuevo en la calle del Sindicato número 120 la BARATURA CATALANA que estuvo antes en la Plaza del Olivar y hoy es Sindicato 120, aprovechándose de las grandes gangas que ofrecemos.

Lotería Nacional

Sorteo del 1.º de Junio 1921

En la Administración número 1, de la plaza de Cort, hay en venta los siguientes números:

639, 3.936 al 3.938, 11.259, 12.846, 13.912, 16.126 al 16.131, 16.295 al 16.297, 16.299, 16.300, 18.048 al 18.050, 18.052, 18.053, 18.087 al 18.092.

Decenas 6.817, 8.769, 16.658 y 17.761.

Hay las 5 Series del mismo número 22.193, 22.197 y 22.198.

50 ptas. billete, 5 ptas. décimo

—¿Cómo? El dinero es de sus clientes, que representa más de un millón, ha desaparecido en sus operaciones de bolsa, o lo ha comprometido en empresas peligrosas que van cayendo unas tras otras... Pero, ¿y el medio millón que se reservó la religiosa.

—Ha desaparecido como lo demás.

—¿Y la fortuna de su hija?

—Comprometidísima... Suponiendo que mañana tuviera Verriere que suspender pagos, encontraríase con un déficit de más de tres millones, y a consecuencia de la clase de operaciones que han sido causa de su ruina, no sería una quiebra lo que hiciera, sino una bancarrota...

—¿Qué clase de mujer es esa amante de que ha hablado?

—Una pájara muy larga y muy peligrosa que le cuesta por lo menos cien mil francos al año. Tiene dinero en la casa de banca, pero quiere retirarlo por dos razones: primera, porque le parece que no está seguro, y luego, porque se le ha puesto en la cabeza comprar una posesión... Es una joven lindísima, pero sin talento alguno... Su lengua es de víbora y el banquero le tiene miedo...

—¿Por qué?

—Porque conoce a todo París, y en caso de romper con ella le perjudicaría enormemente por sus habladurías; y la ruptura es de temer, porque vuelve a decir que pide su dinero, y está comprometido sin su autorización en el ruinoso negocio de las canteras de mármol belgas,

lo mismo que el de cierta señora de Nervey lo está en la sociedad de cabotaje...

—¿De Nervey?... —repitió Arnoldo.—

—Sería, acaso, la madre del vizeconde Jorge de Nervey, que tiene por amante a una parienta de Julio Verriere?

—Melania Gauthier... Sí, exacto. La señora condesa tiene más de cuatrocientos mil francos comprometidos de esta manera... Está gravemente enferma y ya es anciana. Si muriera, su hijo exigiría un reembolso inmediato, porque está siempre en la blanca y agobiado de pagarlos. En suma, bastaría una palabra para hacer que Verriere se hundiera, y por eso sobrelleva la influencia de la señorita Leona. En resumen, Verriere es un hombre inteligente, pero calavera en extremo, capaz de todo, con tal que le resulte beneficioso. No quiere casar a su hija, porque al casarla, tiene que rendir las cuentas de tutoría, y como todas las personas que toman sus lusiones por realidades, espera de aquí a que su hija llegue a la mayor edad, haber hallado el medio de reponerse él y llenar el déficit hecho en la fortuna de aquélla.

—¿Ha concluido usted ya?—dijo Arnoldo riendo que Agostini se detenía.

—Por lo que al banquero se refiere, sí... pero he aquí una pequeña nota respecto a su hija: «La señorita Angela Verriere no se parece en nada a su padre. Es dulce, caritativa, de carácter leal, pero de flébilísima voluntad... sólo una persona parece tener sobre ella una absoluta in-

fluencia, y es su prima María, llamada sor María, la religiosa.»

—Entrégueme usted esas notas...

El italiano alargó el expediente a Arnoldo, que lo guardó en su bolsillo; luego sacó de su cartera una lista de nombres.

—He aquí un nuevo trabajo que hacer... —dijo;—y lo pagaré tan espléndidamente como el otro...

Agostini tomó la lista y leyó en alta voz:

—La Fougere, Melania Gauthier, Jorge de Nervey...

—Eos no abres no le son desconocidos, pues acaba usted de pronunciarlos. Pues bien, necesito noticias exactas sobre esa gente, y estar al corriente de todo lo que les concierne...

—¿Es muy urgente?

—Sí; ¿podrá entregármelas dentro de tres días?

—Creo que sí.

Entonces, volveré transcurrido ese plazo.

Arnoldo iba a levantarse cuando oyó llamar a la campanilla.

—No quiero que me vean aquí... —dijo vivamente el asesino de Esteban Beraud.

Oróse un segundo campanillazo.

—Pase usted ahí—replicó el italiano abriendo una puerta—es mi cuarto de dormir... está tranquilo, pronto despacharé a la persona que se presente.

Desvignés entró en el cuarto y atrajo

la puerta hacia sí, pero sin cerrarla por completo, con objeto de ver al visitante y no perder una palabra de lo que se dijera en el despacho.

Agostini recorrió los cerrojos e hizo girar sobre sus goznes la puerta de la habitación.

En el marco apareció una mujer cubierta con un velo, pero con una toilette muy llamativa.

—¿Qué me quiere, señora?—preguntó el dueño de la casa.

La visitante se quitó el velo.

—La señorita Melania Gauthier!—exclamó el italiano muy sorprendido.

Arnoldo oyó ese nombre y se preguntó:

—¿Qué diablos vendrá a hacer aquí Melania Gauthier?...

Agostini había introducido en su despacho a la joven, y empezó la conversación en estas palabras:

—¿Cuánto tiempo sin verla por esta su casa! ¿qué buen viento le trae?...

Melania cogió una silla en la que se sentó negligentemente, y respondió:

—Tómeme que hab'ar, viejo mío... le supongo enterado de que sigo con Jorge de Nervey...

—Me lo han dicho.

—Pues bien, Jorge tiene ya un pie en el sepulcro... y además es un miserable! ¡La pa ta de yuyaba y el bacarrat le comen el poco dinero de que dispone, y me voy reducida a quererle por su linda

(Continúa)



**Academia de Corte y Confección de prendas**  
SISTEMA MARTI, dirigida por  
**Doña Margarita Jaume de Ferrer**  
Profesora de las Escuelas Municipales y Obreros de esta ciudad, premiada con *Medalla de Oro* en un concurso abierto en Barcelona entre Profesoras (Octubre de 1906), y en la Exposición Regional de Baleares (Julio de 1910), por sus labores presentadas de Corte y Confección.  
**Señoras y Señoritas**  
Completar vuestra educación aprendiendo a cortar y confeccionar en sus trajes, por el *Sistema Martí*. Recibid la primera lección y os convenceréis de lo maravilloso de este Corte.—Horas de clase: de 9 a 12 mañana y de 3 a 6 tarde.—San Miguel, 30—2.º

**Clases particulares**

Has profesora que da algunas clases de Bachiller, Ampliación de 1.º y 2.º de Bachiller. Preparación para el ingreso en la Universidad, etc. Informes, Centro de Anuncios.

**Dependiete**

Para comercio o agencia se ofrece. Modestas pretensiones. Informes, Centro de Anuncios.

**Leña y Serrín**

Se vende a precios económicos, Virgen de Much, número 1.

**Molino**

Se vende uno para moler especias. Informes CHOCOLATERIA BERTARD Cordeleta, 68.

**Muchacho para recados**

Se necesita. También se desea una niñera. Informes, Plaza Rusebó Estada, 7.

**Huertecito en el Ensanche**

Se vende en alquería a matrimonio de mediana edad sin hijos, con un huerto que da buen fruto. Informes, Hostales 15—2.º, de 12 a 3 tarde.



Se vende en todas las buenas Librerías, Papelerías y Joyerías de esta Isla.

**Automovilistas**

Los parchos se despegan con el calor. Si quieren evitarse rebentones de neumáticos y molestias durante los viajes, vulcanicen sus cámaras. Garantizamos las reparaciones. Respondemos del éxito.

**RIERA y GUERRERO, Riera, 22 y 28**



**Compañía Pinillos**

Servicio a las Antillas y Estados Unidos

Para Sanigo de Cuba, Hahara y Matanzas, salida de Barcelona el día 3 de Julio el vapor

**BARCELONA**

Admitiendo carga y pasaje a dichos puertos.

Gabriel Mulet, Marina, 62, Palma

**Remèys segús y ben provats**

**XAROP VERMIFUGO**—Preparat amb herba melloprova. Cal abatre els trocs, mes segur per mals de CUCU i per diàrria i còlicos y taquia de gana a n'és infant malaltissos.  
**CALICIDA UREDA**—Nessa molèstia, fa el separar-se de CALLS, UYS DE POLL y a més DURESSA de la pros.  
**PASTILLES UREDA**—Curan de el se TOSINA, mantenen fresca sa boca, agradab e al diu y evitan de fumar los molts de la ma a tabacs.  
**Sense PIGUES BARTS**—Nessa molèstia, que ten ses seuprets que reatan cada dia amb AIGÜ OXIGENADA SUKADA.  
**COBES BREGES**—Nessa molèstia, que ten ses seuprets que reatan cada dia amb AIGÜ OXIGENADA SUKADA.  
De venta Ppor mayor y minor.—Informes en el presentador.  
**COSTA DE ER GROSSA NUM 9, PALMA DE MALLORCA**

**Gaspard Mayol**  
EXPEDITEUR  
Avenue de la Pepinière, 4—PERPIGNAN  
(Pyr. Orles)  
SPECIALITE EN TOUTS SORTS DE PRIMEURS  
et légumes, laitues, tomates, pêches, abricots, chasselas, melons cantaloups et race d'Espagne, poivrons race d'Espagne et forts, ails en chaînes, etc.  
Télégrammes: MAYOL-AVENUE PEPINIERE PERPIGNAN

**Callicida Pizá**  
Extirpa rápidamente sin protesta ni dolor los callos y durezas. Es curioso, no motiva los freos nerviosos de otros emplastos, y de los líquidos en general, es económico. Usa pasta en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito farmacia Rover, plaza de Aragón, 2.ª planta.

**Remington UMC**  
Cartuchos para Revólveres y Pistolas  
Estos cartuchos, habiendo sido fabricados con toda precisión y bien experimentados con las armas para cuyo uso se destinan, presentan funcionamiento correcto y el maximum en exactitud.  
**Remington UMC**  
La Marca Preferida.  
Sea cualquiera la marca o calibre de su revólver automático favorito, le será posible obtener los cartuchos adecuados de marca Remington UMC, perfectos en todo sentido.  
Catálogo gratis a quien lo solicite. Se ruega al interesado que escriba su dirección con claridad.  
~THE REMINGTON ARMS UMC COMPANY~  
233 Broadway Nueva York

Fabricación de toda clase de artículos  
DR  
**Goma y Amianto**  
Instalación moderna.—La más importante para provisiones marinas y arsenales.—TUBOS—PLANCHAS—VALVULAS—EMPAQUETADURAS.—MANGUERAS.—Especialidades para Buques, Minas, Ferrocarriles, Fábricas de papel, Azucareras, etc.—Sección especial para recubrimiento de cilindros.—Tacones patentados antideslizantes marca FORD.  
PRIMERA Y ÚNICA FABRICA EN BALEARES  
**MEDINA Y Compañía S. L.**  
Fábrica y despacho: Ronda Poniente (Sta. Catalina)  
Teléfono 10, Palma  
Casa Sucursal en Barcelona: Roger de Flor, 164  
Teléfono 384 S. P.

**El Reumatismo**  
Localizado o generalizado, reviste las formas aguda ó cronica. Cada crisis se traduce en hinchazón de las articulaciones, y todo movimiento se convierte en dolor para el paciente. Dicha enfermedad indica que en la sangre existen impurezas. De ahí la necesidad, no solamente de calmar los dolores sino de restablecer el equilibrio de la nutrición y sobre todo de purificar la sangre. Para lo cual, el Cuerpo médico aconseja el  
**Depurativo Richelet**  
cuya acción poderosa y rápida sobre la sangre restablece la buena circulación y favorece el trabajo eliminador de los riñones, del hígado y de la piel.  
Qui opra preventivo, deberá observarse el tratamiento cuando menos 2 veces en el año.  
Depósito en todas las buenas Farmacias y Droguerías.  
Laboratorio L. Richelet, de Sedan, 6, rue de Belfort, Bayonne (Francia).

**Fojas ventrales para Señoras**  
Todas en tejido elástico poroso  
Crean con facilidad a las movimientos del cuerpo sin perder un átomo de elasticidad.  
**Ventre, Riñones, Vejiga, etc.**  
Favorecen la elasticidad de la moda con un tejido característico de elegancia y bienestar.  
DE VENTA  
**CASA CODINA, Calle Union 8, Palma**

**¡¡SEÑORAS!!**  
**¡Se acabó el vello!**  
EL DEPILATORIO ANAHE destruye el vello hasta la raíz, es el único que destruye y está reconstruido por todas las eminencias médicas.  
La mujer que tenga VELLO o PSELO podrá quitárselo instantáneamente, y a la que le venga será porque quiere.  
Deposito: LA ORIENTAL, Barrio de San Juan, 1326, Quito, Quito, y 3.º de la calle de Malorca.  
**Postre económico popular**  
Crema Mook y Glass, es uno de los más deliciosos y el mejor de los tiempos de los niños. Crema, flan, helado, bizcocho a borraños, crema de frutas y pastelería. De venta: Conados Llofrío, Pejerías, Parísien y todos los principales de Palma.  
**Vino de mesa OLIVER**  
De venta Sacristía San Jaime, número 3 (Callejón).  
**NO MAS CANAS!**  
Si quisiera volver a tener vuestras cabellitas del mismo color que cuando eráis jóvenes.  
**Aoelle Oriental**  
Con la seguridad absoluta de que cuando a cinco días de usarlo a los cabellos se les caen los que se caían en los días de antes, el cabello nuevo que se forma en su lugar es un primer tiro de cabello nuevo, cascado y negro, se conservan sanos. No mancha ni se cae al lavar, es completamente vegetal, y está científicamente perfeccionado.  
Informes con instrucciones, y pastas.  
Deposito: LA ORIENTAL, Barrio de San Juan, 1326, Quito, Quito, y 3.º de la calle de Malorca.

**EL DENTIFRICO CALBER**  
Es el único que con sus medios maravillosos de emitir oxígeno destruye los microbios que causan el descalentamiento de los dientes.  
**DENTIFRICO CALBER**  
Limpia maravillosamente sin dañar como las pastas. Endurece las encías, las sonrosas y endulza el aliento.  
**DENTIFRICO CALBER**  
Higiénicamente envasado. En envase registrado que permite echar justamente lo suficiente para su uso. El más antiséptico de todos los dentíficos. Un bote sirve para multitud de personas sin el menor temor a contagio.  
**Los DENTIFRICOS CALBER se venden en**  
**POLVO JABON Y ELIXIR**

DE VENTA EN TODAS LAS DROGUERIAS Y PERFUMERIAS  
**La Unión y El Fénix Español**  
COMPANIA DE SEGUROS RAUNIDOS  
Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas.  
Agencias en todas las provincias de España Francia y Portugal.  
**55 años de existencia**  
Seguros sobre la vida, seguros contra incendios. Subrogador en Baleares, D. Miguel Arias, Plaza Constitución 44—2.º

Que contenta se pondrá Rifi cuando vea mi regalo. ¡Y como me va a quedar! ¡¡¡!  
Aviso: Mimosas, Gorse, Rosa de Jericó, Admirable, Matina—hipé Ro. cío Flor, Rosa Vercor, Cavet, Maga, Violets, J. z. n. n.  
Libros 3.—Revistas 4.—Loción 4.50, 6.50 y 20 pesetas, e súa frasco.— Esencia para el pañuelo 8 pesetas frasco en estuche, CORTES HERMANOS, Sarris (Barcelona).  
**Ultimas oraciones—Productos serie Ideal**  
Jabón 1.50.—Crema 2.50.—Oleos 2.50.—Agua citrinas, 5.50.—Agua de Colonia, 7.50, 10 y 16 pesetas, según frasco.— Esencias para el perfume 4.50, 6.50 y 20 pesetas, según frasco.

**Comprimidos HUIDOBRO**  
A BASE DE  
**Kola—Coca—Estrignina—Fósforo**  
Restablece el vigor de los que padecen de poca acción o debilidad en cualquier de sus formas.  
Favorece y revitaliza a aquellas personas que se han debilitado por el trabajo intelectual excesivo, por la vejez, por la pérdida de la actividad física y nerviosa, la pérdida de memoria, etc. etc. Favorece la acción de la sangre sobre los centros nerviosos, como los centros de vitalidad y resiste el vigor mental y físico.  
Pueden ser obtenidos en M. PORTOLES DE AZMAR, Saca Felicitosa, 13, Madrid.  
Vente en la CENITRO FARMACÉUTICO

**Pérdida NOURIZA**  
El día de Corpus se perdió una pulsera de oro de cadena con tres perlas. Se agradecerá su devolución, calle Pint y Vch 14—2.º.  
**NOURIZA**  
De 20 años, leche de pecho que se ofrece para criar en su casa, José Vilalonga, número 2, Tercero.  
**Calados**  
en blanco y color a 30 centimos metro, para Blusas, Vestidos y Ropa blanca.  
Se pisan faldas y toda clase de prendas.  
Se quedan vestidos.  
Descuentos especiales a modistas Calle Palacio, 41 (Porticos) junto al Arcelo Mallorquín.  
**Caballo**  
Se vende uno de unos 6 años, noble. Informes, Droguería Coll d'en Rabassa.